

RIPESS INFO



Red Intercontinental de Promoción de la Economía Social y Solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - BP : 6112

Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripess.net

INDICE

Actualidad de la RIPESS

- ▶ Participación de la RIPESS en el FSM de Nairobi
- ▶ Informe del Consejo de Administración de la RIPESS en noviembre de 2006
- ▶ África: Programa Cap Eco Sol en orbita
- ▶ Los movimientos de recursos humanos en el equipo técnico de la RIPESS

Desde 2005 hasta 2009: los encuentros de globalización de la solidaridad.

- ▶ 2009: Miras a Luxemburgo
- ▶ Actas del taller sobre el encuentro de Dakar 2005, organizado por el "Mouvement pour l'Economie Solidaire" (Francia)

Actualidad de los miembros

- ▶ 2º Encuentro Latinoamericano de actores de la economía solidaria y del comercio justo
- ▶ La sociedad civil francesa aunada para el Encuentro de la Economía Solidaria
- ▶ Fortalecimiento de la ESS en Brasil
- ▶ Creación de « Cooperatives Europe », organización representativa de las cooperativas europeas
- ▶ Ben Bâ : un proyecto de ESS en Malí

La ESS en Internet y en Librerías...

- ▶ Ultimo numero de Interdépendances, revista francesa de ESS
- ▶ ECONOMÍA SOLIDARIA, De la obsesión por el lucro a la redistribución con equidad
- ▶ El Marketing Social Solidario: ¿Como comunicar sin perder sus valores solidarios?

Mayores eventos de la ESS

- ▶ 1º foro asiático de Economía Social y Solidaria en Octubre de 2007
- ▶ Primer Encuentro Eurafricano de la Economía Social en las Canarias, España
- ▶ Cumbre exitosa de la Economía Social en Québec
- ▶ Encuentro sobre la Globalización en Ziguinchor, Senegal
- ▶ Agenda!

ACTUALIDAD DE LA RIPESS

PARTICIPACIÓN DE LA RIPESS EN EL FSM DE NAIROBI

Se celebró el último Foro Social Mundial desde el día 20 hasta el 25 de Enero de 2007 en Nairobi, la capital de Kenya. Esta 7ª edición también era la primera verdadera escala africana. Así, era una etapa importante en el proceso empezado en 2001 ya que permitió integrar de manera significativa a grupos africanos muy activos, pero que eran poco presentes en los foros precedentes.

El FSM, durante algunos días amplificó las luchas de movimientos sociales, grupos de actores favorables a cambios sociales y al rechazo del neoliberalismo, y ha creado nuevos puentes entre los actores de la sociedad civil, recaltando el reto de la diversidad cultural. La RIPESS, como movimiento social mundial, ha participado activamente en este FSM bajo la señal del refuerzo de la participación africana y de la materialización de los intercambios entre los movimientos y los continentes.

Es en el marco del objetivo 8 del FSM « Construir una economía sostenible y centrada en los pueblos » que la RIPESS inscribió sus actividades. Organizó 3 talleres. El apoyo del encargado de las traducciones era muy apreciado en cada una de estas actividades porque el dispositivo de traducción proporcionado por el Comité de Organización del FSM era defectuoso.

Actividad 1: la ESS: Conceptos y prácticas: co-producción de políticas públicas ¿para qué tipo de gobernanca?

Actividad 2: Herramientas innovadoras de Conexión en redes de la ESS

Actividad 3: El Comercio justo: perspectiva Sur-Sur.

La RIPESS también organizó 2 otras actividades sobre los temas: « hacia una certificación africana de productos justos » con Enda Tercer Mundo y « Más allá de la micro-finanzas, ¿como innovar para desarrollar las finanzas comunitarias? » con INAISE, MAIN, SIDI.

Delegación de la RIPESS en el FSM

(por continente y por orden alfabético)

África: Adjaratou Capo de RENIPESS (Níger); Maleye Diagne, coordinador de la RIPESS; Abdou Salam Fall, presidente de la RIPESS; Azeb Girmai ENDA (Etiopia); Diakakgbé Kaba de REGESS (Guinea Conakry); Madani Koumaré de RENAPESS Malí (Malí); Herman Oualbiogo, Encargado de las traducciones de la RIPESS; Antoinette Ouedraogo de RENAPESS Burkina (Burkina Faso); y Fatou Seck de GSESS (Senegal).

América Latina: Rosemary Gomez, consejo de administración de la RIPESS, FBES (Brasil); Paul Israel Singer, Secretario Nacional para la Economía Solidaria en el Ministerio del trabajo y del empleo (Brasil); Altagracia Villareal de Coalición Rural México (México); Fabiola ZERBINI, FACES (Brasil).

Europa: Gilda Farrell, Desarrollo de la Cohesión social en el Consejo Europeo; Pierre Johnson de PSES (Francia); Eric Lavillunière de INEES, (Luxemburgo); Viviane Vandemeulebroucke de INAISE, (Bélgica).

Por otra parte, el comité de pilotaje del programa CAP ECO SOL se reunió durante el Foro para avanzar la implementación de la capacitación de los actores africanos.

Por fin, la RIPESS participó en la confluencia inicial de los actores de la ESS en el espacio que les fue otorgado en el FSM el día 20 de Enero que desembocó en una **declaración** (que será disponible dentro de poco en la página Web de la RIPESS) que propone lanzar una Día de movilización mundial sobre los derechos y la dignidad de los pueblos que coincide con la semana de Davos, así como organizar una semana sobre la soberanía alimenticia y el consumo responsable para visibilizar las iniciativas del sector al nivel global. Esta declaración insistió también en la convicción que otro modo económico, de sociedad, de cooperación y de consumo no sólo es vital, sino imprescindible para el planeta.

Este FSM fue la ocasión de encontrar muchos actores de la economía social y solidaria, de mutualizar las experiencias e innovaciones, y un momento fuerte de promoción y de contactos prometedores de intercambios y de colaboraciones futuras.

ÁFRICA: PROGRAMA CAP ECO SOL EN ÓRBITA

Los días 18 y 19 de Noviembre de 2006, 30 personas procedentes de 5 países de África del oeste y del Norte se encontraron en Conakry para implementar un dispositivo de capacitación de los actores de la ESS y apoyar la Promoción de la Economía Social y Solidaria, con el apoyo de Oxfam América y Osiwa. Participaron en este encuentro, delegados de redes nacionales de ESS de Burkina, de Malí, de Níger, de Benin, de Senegal y de Guinea, 3 representantes de RIPESS, dos representantes del instituto superior panafricano de economía cooperativa (Cotonou, Benin).



La ceremonia de apertura fue presidida por el Ministro de Estado, encargado de la administración territorial y de la descentralización, en la presencia de autoridades de varios centrales sindicales y el presidente del consejo económico y social de la Republica de Guinea.

Los representantes de varios países intercambiaron y presentaron las necesidades de sus redes y miembros. A continuación de la primera discusión, se notó que las necesidades listadas por el estudio de factibilidad detallado correspondían de manera global a las necesidades reales de las redes nacionales y de sus miembros.



El segundo día del taller fue dedicado a trabajos de grupos sobre los temas siguientes: implementación y capacitación de redes de economía social y solidaria; dispositivo de prestación de empresas; gobernanza de programas. Después de las restituciones de los trabajos, los participantes se acordaron acerca de la formación de un comité de pilotaje. A continuación tomaron compromisos fuertes para el éxito del programa CAP ECO SOL, redactando y firmando la declaración de Conakry, próximamente disponible por descargar en la página Web.



2007 será el año de **operacionalización** en el campo de CAP ECO SOL, un verdadero reto para las redes africanas. Este necesitara un trabajo de conexión en redes, de reactividad, de escucha y de propuesta al nivel de la RIPESS. El comité de pilotaje, formado durante el taller de Conakry se reunió por primera vez durante el Foro Social Mundial de Nairobi en Enero de 2007.

ACTAS DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE LA RIPESS DE NOVIEMBRE DE 2006

El consejo de administración de la RIPESS se reunió los días 14 y 15 de Noviembre de 2006 en Montreal, Québec para seguir con las actividades iniciadas en Dakar en 2005. Todos los continentes fueron representados, excepto a Asia.

El artículo abajo retraza las líneas mayores del consejo de administración. Las actas completas están disponibles en francés, inglés y español : info@ripess.net y por descargar en la página Web de la RIPESS: <http://www.ripess.net>.

Los representantes de cada continente relataron la situación en sus continentes respectivos. De estas informaciones continentales notamos lo siguiente:

- una dinámica fuerte de la ESS expresada por una diversidad de iniciativas promovidas por varios tipos de actores : grupos nacionales de ESS, representantes locales elegidos, sectores ;
- una necesidad de profundizar las inter-relaciones entre sectores, ámbitos de la ESS ;
- un interés por seguir con las experiencias de co-producción de políticas públicas y locales entre emprendedores de la ESS y decisores: experiencias en curso en Australia, Europa, Malí, Canadá, etc.

El encuentro de Europa 2009 debería enfocarse en esta doble perspectiva: inter-relaciones entre sectores de la ESS y experiencias de co-producción de políticas públicas.

Otro hecho notable del Consejo de Administración: un consenso positivo acerca del texto detallado de la **oferta de servicios de la RIPESS**, propuesto por el Presidente. Las instancias se enfocan ahora en las comunicaciones y la necesidad de seguir con experiencias concretas.

Por ello, la RIPESS se ha dotado de 2 órganos (el CA y la CIE) y de un dispositivo operacional (el equipo técnico). El consejo de administración ha claramente identificado los papeles de la manera que sigue:

El Consejo de administración, instancia política de la RIPESS, incrementare el papel de orientación y de animación de la vida asociativa de la RIPESS.

GRUPOS DE TRABAJO DEL EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

A fin de reforzar su poder de decisión y de propuesta, el Consejo de Administración ha formado **grupos de trabajo para una mejor gobernanza de la RIPESS** :

- Comunicación, circular las informaciones (animación del boletín de noticias, mantener alianzas, centro de recursos, sitio Web): Abdou Salam Fall.
- Colecta de fondos : Gerald Larose, con el Apoyo de David Thompson
- Conexión en redes: Rosemary Gomes. Humberto Ortiz Roca y Nedda Angulo se encargarán de la conexión en redes par Latinoamérica.
- Europa 2009 : Marie-Caroline Collard, Giovanni Acquati
- Foro Social Mundial : Azeb Girmai
- Carta y planificación estratégica : Ethel Côté, Humberto Ortiz Roca, Giovanni Acquati
- Rumbo a Asia en 2009: David Thompson y Suman Khanal.

Comisión Internacional de Enlace, instancia de concertación intercontinental : más representatividad en términos de dinámicas continentales : abrirse más a redes nacionales, movimientos sociales... y enfocarse en las redes continentales.

El equipo técnico, dispositivo operacional de la RIPESS en Dakar, es una palanca importante para la conexión en redes, la circulación de informaciones y la facilitación por la implementación de instrumentos permanentes de promoción de la ESS. En el futuro, cada continente debería dotarse de su propio dispositivo, remunerado con recursos propios.

El cargo de manera clara de estas funciones constituye una innovación, prometedora de logros para el año 2007, con tal que haya un verdadero seguimiento regular de los intercambios por el Consejo de administración.

Próximo Consejo de Administración de la RIPESS está previsto por Junio de 2007.

NUEVOS RECURSOS HUMANOS EN EL EQUIPO TÉCNICO

Maleye Ahmadou Diagne, coordinador

Durante su encuentro los días 14 y 15 de Noviembre en Montreal (Québec – Canadá), el consejo de administración de la RIPESS decidió mantener su equipo técnico en Dakar para llevar a cabo las tareas centrales de la Red Intercontinental y nominó a Maleye Ahmadou Diagne como Encargado para África y coordinador interino del equipo técnico, hasta que se nomina un latinoamericano a este puesto.

En torno comisario para el desarrollo comunitario de los exploradores y exploradoras de Senegal y Director del Centro Internacional de capacitación Práctica (CIFOP), Maleye Diagne fue encargado de coordinar varios equipos interculturales de proyectos. Sus actividades giraban acerca de la colaboración, de la concepción y pilotaje de proyectos de desarrollo y de educación al desarrollo. A este se añade la gestión de un centro de capacitación de técnico en varios sectores y la capacitación en gestión y emprendimiento.

Sus tareas consistirán en esencialmente en:

- Apoyar los miembros del CA en el pilotaje de sus funciones estratégicas,
- Llevar a cabo con diligencia y con buen juicio las decisiones del CA,
- Preparar los documentos de ayuda a la decisión,
- Coordinar de manera eficaz al equipo técnico,
- Laborar por empoderar las redes africanas.

Para ponerse en contacto con Maleye Ahmadou Diagne dirigirse a: maley61@gmail.com

Clémentine Servaire, encargada de colaboraciones y de la recaudación de fondos

Clémentine Servaire ingresó el equipo técnico de la RIPESS a principio de Enero de 2007 como voluntaria de la Asociación Francesa de los Voluntarios para el Progreso (AFVP), sustituyendo a Clemence Doumenc como encargada de colaboraciones y de recaudación de fondos por dos años.

Se tituló en Master en Economía Social y Solidaria y después de haber trabajado particularmente en los sectores del comercio justo y de la comunicación de ONGs, ella ingresó al equipo técnico de la RIPESS a fin de apoyar la colecta de fondos y el desarrollo de colaboraciones.

En este marco, sus principales tareas consistirán en:

- Definir la estrategia de financiación de la RIPESS para los próximos años
- Elaborar el programa de actividad 2007-2009 de la RIPESS
- Apoyar la preparación de documentos de financiación y de seguimiento de los documentos pendientes.
- Desarrollar las alianzas estratégicas de la RIPESS
- Capacitar las redes nacionales en términos de colecta de fondos.

Para ponerse en contacto con Clémentine Servaire dirigirse a: fundraising@ripess.net

Dos voluntarios CECI para reforzar la comunicación de la RIPESS

Michel Arsenault, voluntario CECI-UNITERRA, subvencionado por el sindicato de la ciudad de Montreal, capacitó varios miembros del equipo técnico para la realización de cortos videos de promoción y de educación al desarrollo sobre los temas de la economía social y solidaria. Estos videos, producidos en francés, inglés y español serán colocados en la página Web de la RIPESS.

Pierre Cadoret, también voluntario CECI tuvo por misión rejuvenecer la infografía de la RIPESS. Pierre trabaja en Canadá para el periódico de la « Coop Fédérée » (<http://www.lacoop.coop>). Su misión aspiraba a diseñar un nuevo logo de la RIPESS simbolizando su sinergia y su dimensión de innovaciones intercontinentales en términos de comunicación.

Desde 2005 hasta 2009: ENCUENTROS DE GLOBALIZACIÓN DE SOLIDARIDAD

2009: DIRECCIÓN A LUXEMBURGO

En lo que se refiere al país anfitrión del próximo encuentro internacional de globalización de la solidaridad, se decidió por consenso que se celebrará el Encuentro de 2009 en Luxemburgo (propuesta por Eric Lavillunière, INEES) y que Italia va a organizar el encuentro preparatorio europeo en 2008 (propuesta por Giovanni Acquati, Banca Ética).

Presentación de INEES

INEES, Instituto Europeo de Economía Solidaria, fue creado en 1998 por investigadores y/o practicantes de la economía solidaria de Luxemburgo, Alemania, Bélgica, Francia, así como Suiza. Después de lograr su arraigamiento local, INEES concibió una capacitación específica a agentes del desarrollo local por la grande región. Basándose en la fuerza de las redes, un otro objetivo de INEES es hacer la promoción de la « productividad » social, económica, cultural y ambiental de sus realizaciones y demostrar con pertinencia el « emprendimiento de otro modo » que promueven con dignidad actores de la economía y solidaria (cooperativas, mutualidades, el mundo asociativo y organizaciones que comparten semejantes valores). El objetivo claro del instituto es contribuir por el reconocimiento de un 3er pilar económico (entre la economía privada clásica y la economía pública). INEES se basa en el principio que la organización del 4º Encuentro de globalización de la solidaridad podría contribuir fuertemente en alcanzar esta meta.

Pagina Web: <http://www.ope.lu/index.php?id=42>

Preparando al próximo encuentro

- Hacerse cargo de la intersectorialidad entre ámbitos de la ESS
- Sistematizar la co-producción de políticas públicas en el marco del desarrollo de los territorios
- Intentar desarrollar el diálogo con los poderes públicos locales y centrales
- Mostrar los progresos culturales y sociales de la ESS desde Dakar 2005
- Favorecer la participación de los actores del Sur.

La reunión de RIPPSS-Europa se ha celebrado el 5 de Marzo de 2007 en Bruselas. Los Luxemburgueses, en base a los trabajos preparatorios realizados en el marco del ex-Bruselas 2007, someterán un nuevo calendario y un plan de trabajo que se llamará en adelante « **LUX'09** ».

ACTAS DEL TALLER SOBRE EL ENCUENTRO DE DAKAR 2005 CONVOCADO POR MES FRANCIA

El Movimiento para la Economía Solidaria organizó un taller titulado: « *Economie Solidaire et Solidarité Internationale, la rencontre de Dakar en novembre 2005* » (Economía solidaria y solidaridad internacional, el encuentro de Dakar en Noviembre de 2005) durante la Universidad de Verano de CRID el día 7 de Julio de 2006 en Lille, Francia.

Se trataba de un taller de testimonios e intercambios a partir del 3er encuentro internacional sobre la globalización de la solidaridad celebrada en Dakar desde el 22 hasta el 26 de Noviembre de 2005. El taller se ocurrió en tres fases: una presentación de RIPPSS por Madeleine Hersent, co-presidente de MES quien participó en varios encuentros; la proyección de una película « Le Pouvoir d'Agir » (el Poder de Actuación) realizada por Julien Vaugelade en Dakar durante la conferencia; un debate a partir de la intervención de Bruno Lasnier, Agence Provençale pour l'Economie Alternative et Solidaire (APEAS) y Pauline Eyebe, Assemblée Permanente de l'Economie Solidaire (APES).

Madeleine Hersent, co-presidente de MES ha producido las actas del taller para la capitalización de la Universidad de Verano. Para obtener la edición completa ponerse en contacto con la Encargada de las comunicaciones : communication@ripess.net .

ACTUALIDAD DE LOS MIEMBROS

SEGUNDO ENCUENTRO LATINO-AMERICANO DE LOS ACTORES DE LA ECONOMÍA SOLIDARIA Y DEL COMERCIO JUSTO.

Desde el 20 al 24 de Febrero de 2007 se celebró en Habana (Cuba) el segundo encuentro Latino-americano de Comercio Justo de la Economía Solidaria sobre el tema "Afirmar las buenas practicas y nuevas estrategias para el desarrollo".

La dinámica latinoamericana de economía solidaria se está expresando desde 1997, durante el encuentro de Lima, y la creación de la RIPESS AL (América Latina). En Octubre de 2004, los actores latinoamericanos han creado la mesa de Coordinación Latinoamericana de Comercio justo (MCLACJ). En Septiembre de 2005, en la ciudad de Cochabamba, estas organizaciones efectuaron una primera reunión latinoamericana que permitió intercambiar experiencias y propuestas por trabajar de manera conjunta.

Es para contribuir en profundizar las realizaciones, la reflexión sobre los obstáculos y perspectivas de la economía social y solidaria que se convocó este 2º encuentro latinoamericano de la economía solidaria y del comercio justo. Encontrarse en la Habana era una ocasión también para descubrir las experiencias y programas de cooperación de Cuba con los otros países del Sur.

El objetivo general era fortalecer la economía solidaria y el comercio justo en América latina y los Caribes a fin de promover la justicia en el sistema económico y la inclusión en las pequeñas entidades económicas para el desarrollo de la región. De manera más precisa, se trataba de crear **intercambios intensos de experiencias y de practicas** de comercio justo y de economía solidaria entre países latinoamericanos y los Caribes, y promover la economía social y solidaria como alternativa concreta al neo-liberalismo, produciendo documentos acerca de las practicas de economía solidaria y sus viabilidad económica y social frente a los acuerdos de la OMC, el Cumbre de las Ameritas y los TLC.

El encuentro de la Habana también aspiraba a analizar las **potencialidades y debilidades de las practicas solidarias en las relaciones Norte-Sur y Sur-Sur** a fin de hacer propuestas concertadas en lo que se refiere a la agenda del 4º Encuentro Internacional de Globalización de la Solidaridad, acordarse sobre las estrategias y acciones conjuntas dentro de espacios regionales de articulación de la economía solidaria.

Las discusiones se enfocaron en primer lugar en la evaluación de la economía solidaria en el contexto internacional y regional: resultados de la Mesa Redonda de la OMC en Hong-Kong y sus implicaciones para los procesos sub-regionales de integración en América Latina y los Caribes, impactos de la políticas neo-liberales en Latinoamérica, el proyecto AUBE y los programas de solidaridad en Venezuela, Bolivia y Cuba. Los debates recalcaron a continuación los logros del movimiento de economía solidaria y de comercio justo en América Latina y los Caribes, particularmente sobre los temas de justicia en los sistemas económicos y políticos, la equidad de género, la inclusión social y la identidad cultural, la participación y/o incidencia sobre las políticas publicas.

Por fin, los participantes produjeron las **principales estrategias de intervención para reforzar la economía solidaria y el comercio justo**: implementación de experiencias concretas y diversificadas de economía solidaria y sus articulaciones al nivel local, dialogo y concertación con otros actores sociales y políticos en las escenas internacionales, balance y propuestas de articulación de iniciativas de economía solidaria en Latinoamérica para su consolidación como instancia de mediación política a escala regional.

Este encuentro desembocó en una declaración estará disponible en los tres idiomas en el próximo RIPESS Info y en la pagina Web de la RIPESS.

Para más amplias informaciones, dirigirse a:

- Alfonso Cotera, MCLACJ, Perú: alfonsocotera@yahoo.com
- Nedda Angulo Villareal, GRESP, Perú : neddangulo@gmail.com
- Rose Mary Gomes, FBES, Brasil: rgomes@fase.org.br

ENCUENTRO DE LA ECONOMÍA SOLIDARIA POR LA SOCIEDAD CIVIL FRANCESA



Hube una larga confluencia de actores de la economía social y solidaria el jueves, 7 de diciembre en la « *Maison de la Mutualité* » en París: acerca de 900 personas asistieron en la conferencia de la economía solidaria. Los interventores habían recalcado los logros de empresas e iniciativas solidarias. Cada uno, según su experiencia ha propuesto pistas para el desarrollo del sector de manera concreta. El objetivo era discutir entre militantes asociativos, sindicatos, académicos, jefes de empresas, miembros de colectividades territoriales y ciudadanos acerca de acciones por implementar en 2007 para valorizar el sector. El público, entusiasmado, era invitado a hacer lo mismo por el medio de propuestas de acciones colocadas en un

árbol de ideas diseñado por la ocasión. Los participantes también aprovecharon de la oportunidad para dar su apoyo al manifiesto de la economía solidaria, en adición a millares de firmas ya existentes.

Este encuentro se celebró en el marco de una grande campaña de conciencia del público en general y de las autoridades públicas acerca de las varias ventajas de la economía solidaria con el lema “*Parce que participer, c’est déjà agir*” (porque participar, ya es actuar). Se trataba de visibilizar mejor este sector económico ignorado en Francia.

Previamente, algunos intelectuales, actores y emprendedores sociales, motivados por la asociación “France Active” habían hecho 10 propuestas concretas ensambladas en el “*Manifeste de l’économie solidaire*”. El manifiesto, lanzado en septiembre de 2006, muestra que “*el lucro no debería ser el único motivo de la actividad económica, sino que hace falta crear de nuevo un triangulo virtuoso entre el empleo, la cohesión social y la democracia participativa*”. A los ciudadanos, el manifiesto propone expresar solidaridad mediante el comercio justo y el recurso a empresas de inserción, a los asalariados les propone ahorrar de manera solidaria, a las colectividades locales contribuir en el desarrollo de esta economía, a los financieros invertir, a las empresas de hacer compras, a los sindicatos multiplicar las acciones de sensibilización y al estado lanzar un plan a favor de la economía solidaria. El manifiesto originado por un grupo de trabajo con la preocupación de informar que “*la economía solidaria constituye una resistencia poderosa al individualismo mercantil y que sus realizaciones influyen la economía del mercado*”, tiene por misión llegara una amplia confluencia.

Este éxito era la prueba de que la economía solidaria sabe motivar el público en general y responder a las varias expectativas colectivas. Señala el principio de un movimiento: otros eventos “(S) Investir” están previstos para 2007 en las regiones.

FORTALECIMIENTO DE LA ESS EN BRASIL

Las entidades y redes que actúan en el área de la economía solidaria (Ecosol) han iniciado en Enero de este año una dinámica que puede garantizar una participación más incisiva del estado en un nuevo modelo comercial, beneficiando a miles de emprendedores.

En un intenso proceso de construcción colectiva, que involucra a representaciones como el Forum Brasileiro de Economía Solidaria (FBES), Plataforma de Articulación del Comercio Justo y Solidario, Faces de Brasil y la Organización de Productores Familiares para el Comercio Justo y Solidario, la posibilidad de una Instrucción Normativa -después que sea discutida y aprobada entre las representaciones- deberá ser tratada en febrero con el Gobierno. La idea es que la reglamentación sea promulgada durante el primer semestre de este año.

Para la socióloga Rosemary Gomes, asesora nacional de Solidaridad & Educación (Fase) y articuladora del FBES y Red Internacional de Promoción de la Economía Social y Solidaria (Ripess), es importante que el sistema sea de carácter público, en el cual el Estado también ejerza un papel, reglamentando nuevas relaciones comerciales, señalando caminos alternativos y productivos.

"Imaginamos que el segundo mandato mantendrá las puertas abiertas y ampliará los canales efectivos de construcción, implantación y gestión conjugada de políticas y programas públicos. Así, la consolidación del SBCJS, en la práctica, es tarea a ser ejecutada en conjunto, entre sociedad civil y gobierno, cabiendo a las entidades directamente involucradas en este proceso, utilizar, mantener y ampliar tales espacios en los próximos pasos de consolidación del SBCJS, lo que imaginamos será relativamente más propicio, en este nuevo mandato", afirmó Zerbini.

Un punto importante en este momento, completa Rosemary, es mostrar que es posible trabajar en esta enorme diversidad para construir una plataforma común de acciones en los territorios que cambian la realidad económica. Y si en 2001, "Resistir y Construir" fue la bandera de la Red Internacional, ahora, enfatiza, el lema es "Reforzar el poder de acción de los pueblos".

Para más amplias informaciones, ponerse en contacto con Rosemary Gomez rgomes@fase.org.br o visitar la página Web de FBES: <http://www.fbes.org.br> .

CREACIÓN DE COOPERATIVES EUROPE, **ORGANIZACIÓN REPRESENTATIVA DE COOPERATIVAS EUROPEAS**

En Manchester, el día 11 de Noviembre de 2006, las cooperativas han opté aplicar uno de sus principios esenciales: la cooperación. Por primera vez en Europa, las cooperativas se agruparon, formando COOPERATIVES EUROPE como su organización



<http://www.coopseurope.coop>

representativa única y recalando así su peso y fuerza: 267.000 cooperativas, 7 sectores cooperativos, 5,5 millones de empleos, 163 millones de miembros europeos, 87 organizaciones miembros, 33 países concernidos.

Pauline Green, anciana diputada europea y Etienne Pflimlin han liderado el proceso durante cerca de dos años de debates y de intercambios que desembocaron en un largo consenso europeo.

Esta nueva organización tiene por cometido promover la forma cooperativa en Europa. Aspira a incidir directamente en las instituciones europeas, lo más arriba posible sobre las normas europeas que, hoy día, pesan por 80% de las leyes nacionales.

La voluntad compartida de todas las cooperativas europeas es ser más visibles, desarrollar la imagen de las cooperativas europeas, basándose en una identidad intrínseca. El desarrollo duradero, el desarrollo local y la participación en el accionariado son también temas fuertes ampliamente discutidos durante este encuentro. Por fin, el desarrollo cooperativo fue un asunto de atención particular a través de cuestiones de colaboración, de intercambios de buenas prácticas y proyectos innovadores que, desde el punto de vista de varios delegados, deberían ser analizados más profundamente.

Además, este evento fue la ocasión de acoger a varias personalidades europeas, incluyendo a Vladimir Spidla, Comisario europeo; Ed Balls, Ministro del gobierno británico; Philippe Busquen, parlamentario europeo y Françoise Le Bail, de la Dirección General de "Empresas e Industrias" de la Comisión Europea o Ivano Barberini, Presidente de ACI. Todos recibieron de manera favorable el nacimiento de COOPERATIVES EUROPE.

Las actividades culminaron con la elección del presidente del nuevo Consejo de Administración Europeo. Pauline Green y Etienne Pflimlin fueron elegidos Co-Presidentes del Consejo de Administración que se compone de 18 miembros, incluso 11 representantes de federaciones nacionales de cooperativas y de 5 organizaciones cooperativas sectoriales europeas.

El evento de Manchester era para el movimiento cooperativo un evento particular y fundador: una verdadera dinámica europea iniciada por sus actores y ciudadanos europeos.

Para más amplias informaciones, visitar el sitio Internet de COOPERATIVES EUROPE: www.coopseurope.coop
Contacto: **Julien Lainé-Pradines**, j.laine-pradines@coopseurope.coop

BEN BA: UN PROYECTO INNOVADOR DE ESS CON FUERTE IMPACTO **SOCIAL EN MALI**

Durante su misión en Malí, nuestra Encargada Internacional de la Conexión en redes, Jeanne Charbonneau, encontró a muchas personas fundadores de este proyecto "Ben-Ba" y visitó dos pueblos concernidos, Sanankoroba y Tourela, guiada por Tima Diallo de Enda-Mali y Encargado de las comunicaciones de RENAPESS Malí.

¿Qué es Ben-Ba?

Ben Ba es una expresión Bambara compuesta de dos palabras que significan “Largo Consenso”. En efecto, Ben-Ba es un espacio de solidaridad agrupando a 60 pueblos de la circunscripción administrativa de Sanankoroba, un espacio que hoy agrupa en tres comunidades rurales, una población de cerca de 50.000 habitantes.

Origen de Ben-Ba

Benkadi, que es el órgano de desarrollo del pueblo de Sanankoroba, originó del hermanamiento entre Saint-Elisabeth (Canadá) y Sanankoroba (Mali). En 1993, Benkadi invitó a SUCO (una ONG canadiense activo en Malí desde 1967) a intentar extender su experiencia de desarrollo local que Sanankoroba y su socio habían iniciado desde ocho años con resultados excelentes a otros pueblos. Lo que aceptó SUCO. Durante este proceso surgió un agrupamiento inter-aldeano (el Ben-Ba) en 2001. SUCO ha apoyado el proceso, así como lo hicieron otras organizaciones tales como SOS Sahel y Plan Mali.

Una experiencia de desarrollo endógeno

« *El proceso iniciado por SUCO es un modelo de desarrollo endógeno*” explicó Karim Traoré, Encargado de las capacitaciones de SUCO. Antes de otorgar al pueblo entre 250.000 y 12 millones de francos CFA para su desarrollo, SUCO entabló un proceso durante un año para acompañar el pueblo con miras a preparar los aldeanos para administrar ellos-mismos los fondos y decidir de lo que quisieran hacer con ellos.

La primera sesión de trabajo era una sesión de negociación con SUCO, donde cada uno afirmó sus demandas. Todos los estratos sociales y todas las etnias deben ser representados bajo pena de cancelación de la sesión. Durante las capacitaciones, SUCO se enfocó en las ejes siguientes: acompañamiento por desarrollo organizacional, acompañamiento económico y social para el desarrollo económico, capacitación política, democrática y en gestión colectiva; revitalización de los canales tradicionales de comunicación.

Se formó entonces una Asociación de Desarrollo del Pueblo (ADV) que asegura la promoción del desarrollo económico, social y cultural de la localidad. Las ideas surgieron y se realizó un taller de factibilidad. Se discutieron puntos clave como hace fructificar el dinero, tasas de intereses si se decide implementar un fondo de micro-crédito, etc.

Un ejemplo de vida democrática

Yacouba Doumbia, el Coordinador de Benkadi, explicó que « *el BEN BA ha formado un consejo de administración compuesto de un representante de cada uno de los 60 pueblos y de un representante elegido de cada una de las tres municipios*”. Se ha constituido un Comité Ejecutivo compuesto de 53 representantes, incluso 19 mujeres y los 3 alcaldes de los municipios. Los grupos se han organizado según los clanes (familias extensas) y distribuidos entre 4 estratos sociales: los ancianos, adultos, jóvenes y mujeres. Cada grupo tiene sus propios programas y fondos. Durante el periodo de capacitación SUCO, las personas capacitadas incluyen a representantes de cada clan y de cada estrato social. BEN BA también ha implementado al nivel de cada municipio, una estructura comunal desempeñando un papel de intermediario, permitiendo a representantes elegidos y a las poblaciones de los pueblos encontrarse y intercambiar sobre el porvenir de su municipio.

Impacto social de Ben-Ba

El BEN-A era fuertemente provechoso para la población. La experiencia ha favorecido una verdadera movilización social en base al aprendizaje de la democracia participativa y la expresión de una verdadera economía solidaria. Lo que resultó en después de 10 años por resultados convincentes en lo que se refiere a la conciencia de la comunidad y de confianza al beneficio de una mejora notable de las condiciones socioeconómicas de las poblaciones.

Para encontrar el informe completo dirigirse a: networking@ripess.net .

LA ESS EN INTERNET Y EN LIBRERÍAS

PUBLICACIÓN DEL ÚLTIMO NÚMERO DE « INTERDEPENDENCES »

Por leer en el último número de *Interdependences* (para la presentación de Interdependence, ver RIPESS Info N°12) publicado en Enero de 2007.

- Editorial: ¿desempeña la cárcel su papel de reinserción?

"Los lazos entre un prisionero y su familia es uno de los mejores medios para lograr su reinserción después de su liberación.

- Las "fées de Bengale" feminizan la moda justa

Acabado con los ponchos abigarrados y los jerséis en pelo de yac. Las diseñadoras de moda del comercio justo han renovado la imagen del sector. De ellos, las "fées de bengale" están extendiendo la área de la moda ética, proponiendo una línea femenina, ligera y de alta gama.

- Puerto Cacao: Guillaume y la chocolatería....

Presentación de un proyecto de chocolatería justo imaginada por jóvenes emprendedores de manos de 25 años.

- Lille, el buen alumno del desarrollo duradero

La ciudad cuenta con las primeras a principios de los años 90 por comprometerse por una política respetuosa de los criterios ambientales primero, y después por incluirlos en su agenda el 21 de Agosto de 2000.

Adoptamos eco-gestos en el lugar de trabajo



Una nueva rúbrica consejos prácticos para implementar pequeños gestos que preservan el planeta. Conocer, los eco-gestos en el lugar de trabajo en este número.

Y también

- Balance del Foro Nacional del empleo en la economía solidaria,
- Ashoka France ha seleccionado sus 5 primeros emprendedores sociales,
- Capacitación: pedagogía inclusiva.
- Compras: una selección de productos éticos.
- Retrato de Marie-Helene Gillig, delegada general de CEGES y Presidente de FINANSOL.

Correo electrónico: interdependances@groupe-sos.org / Sitio Web: www.groupe-sos.org/interdependances

MARKETING SOCIAL Y SOLIDARIO : ¿COMO COMUNICAR SIN PERDER SUS VALORES SOLIDARIOS?

La asociación AMI (Talleres Mutualizados para un uso social de la información) publicó en su colección (Pratiques Solidaires) un libro escrito por Antoine Pillet, sobre el Marketing social y solidario.



Mediante el ejemplo de veinte experiencias exitosas, él intenta responder a la pregunta siguiente: ¿Cómo empresas de economía social y solidaria pueden implementar, sin perder sus almas, métodos originales de marketing?

Este libro, destinado a actores de la economía social y solidaria, a promotores de proyectos, a estudiantes, a enseñadores o investigadores, plantea los principios metodológicos en materia de políticas de marketing.

En una sociedad dominada por empresas capitalistas, ¿Cómo pueden empresas sociales, alternativas y solidarias (sas) tener éxito económicamente, desarrollarse socialmente, producir funcionalmente, comerciar lo que producen, comunicar con los actores implicados, y todo eso, sin perder sus valores?

Antoine Pillet nos propone compartir las experiencias exitosas y mejor entender las innovaciones de 20 de aquellas empresas de economía social y solidaria. Analizando sus prácticas, él nos muestra ¿cómo inventar e implementar políticas marketing originales y eficaces?

Con su modo de ver inédito como activista para la economía social y solidaria, de anciano experto-asesor en varios mercados “clásicos”, el autor nos invita a compartir las experiencias exitosas de una veintena de empresas sociales, alternativas y solidarias. Veinte monografías representando sus historias, contando sus dificultades, detallando sus soluciones imaginadas y las prácticas adoptadas.

En proporcionarnos guías de análisis, el autor nos muestra cómo, por el medio de innovaciones, las empresas han logrado producir, comerciar y prosperar económicamente en una sociedad dominada por las empresas capitalistas sin perder sus valores esenciales.

Para encontrar y/o pedir *Le marketing social et solidaire* sobre Internet: <http://www.marketing-sas.lami.org>

ECONOMÍA SOLIDARIA, DE LA OBSESIÓN POR EL LUCRO A LA REDISTRIBUCIÓN CON EQUIDAD

En un mundo atravesado por el individualismo, la lógica del lucro y la obtención del máximo beneficio al menor coste posible, reflexionar y soñar con una economía solidaria no sólo es necesario sino urgente. Sobre esta base, en este libro, Catherine Galaz y Rodrigo Prieto reflexionan y cuestionan los mecanismos en los que se fundamenta el capitalismo neoliberal imperante, y sus efectos sobre el entramado social y la subjetividad.

Afortunadamente no sólo se quedan allí, sino que se aventuran a mostrar algunas iniciativas, movimientos, experiencias sociales que expresan otros tipos de relaciones económicas –utópicas quizá- donde la colaboración y la solidaridad hacen posible ese otro mundo del que muchos hablan y pocos viven.

Catherine Galaz es doctorada en Educación y Sociedad, master en Educación, master en Políticas Sociales y Gestión Local y licenciada en Comunicación Social. Rodrigo Prieto Droguillas es doctor y master en Psicología Social (UAB), licenciado en Comunicación Social y periodista.

MAYORES EVENTOS DE ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA

1^{ER} FORO ASIÁTICO DE LA ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA EN OCTUBRE DE 2007!

Asia es una de las regiones del mundo donde están surgiendo nuevas prácticas económicas. Existe un interés creciente en estas prácticas, en particular por aquellos-as que están buscando una alternativa al sistema económico mundial que ha agravado la fractura entre los ricos y los pobres y que ha a continuación alienado los marginados.

¿Qué tienen estas prácticas en común? ¿Tienen ellas la misma visión de lo que debería ser la economía social y solidaria? ¿Forman parte de una visión coherente para el sistema económico mundial alternativo o sólo son algunos ejemplos esparcidos? ¿Quiénes son los principales actores? ¿Cuáles son las estrategias que se pueden construir para mejorar los lazos de negocios entre ellas?

Aquí son los puntos que serán explorados durante el foro asiático de economía social y solidaria de 2007. Este encuentro se celebrará desde el 17 hasta el 20 de Octubre en Manillas, en Filipinas, y agrupará a representantes de iniciativas de economía solidaria procedentes de una decena de países asiáticos. El foro será organizado por la coalición de las PYMES con responsabilidad social en Asia (CSR SME Asia) con el apoyo inicial de la fundación Charles Leopold Mayer para el Progreso de la Humanidad y la cooperación con la red mundial del grupo de trabajo sobre la economía solidaria (WSSE).

El objetivo del foro asiático es clarificar y amplificar las políticas y programas para la reforma de las instituciones locales e internacionales para que apoyen más la economía solidaria en el marco asiático como un enfoque económico centrado en la comunidad en la gobernanza de procesos de producción, de financiamiento, de distribución de bienes y de servicios.

Los objetivos concretos del foro asiático son:

1. Objetivos conceptuales:

- Llegar a articular una perspectiva única de Economía Solidaria asiática basada en las visiones de los actores comprometidos para una economía solidaria alternativa.
- Empezar la elaboración de una documentación sistemática de las iniciativas de economía solidaria (ES) en Asia, particularmente la elaboración de un catálogo de los actores de la economía solidaria, según una clasificación en orden que constituya una base de recursos incluyendo los conocimientos y las mejores prácticas, y en base a los cuales podemos construir el alegato y una red de recursos
- Crear un espacio de debate para profundizar la reflexión acerca de la economía solidaria que podría extenderse a los países asiáticos.

2. Objetivos de Conexión en redes y de alianzas

- Promover la cooperación entre países asiáticos y los continentes del mundo, particularmente con Europa, elaborando una documentación sistemática y profundizando la reflexión sobre la economía solidaria como enfoque centrado en la comunidad en la gobernanza de procesos de producción, de financiación y de distribución de bienes y servicios.
- Construir lazos inter-asiáticos e internacionales entre varias organizaciones y redes implicados en la dinámica de economía solidaria.
- Identificar, reconocer y construir una gobernanza de la economía solidaria en Asia a varios niveles (regional, nacional, local, sectorial, etc.); y
- Favorecer el reconocimiento de los actores ejemplares que llevan a cabo la promoción de la economía solidaria dentro de sus comunidades respectivas.

3. Objetivos de gobernanza y de institucionalización

- Declinar un marco asiático para el alegato, la vulgarización y la cooperación en la promoción de la buena gobernanza y la responsabilidad social de las PYMES.
- Implementar y reforzar un foro regional del grupo de trabajo sobre la socioeconomía (WSSE) que servirá como punto focal para la realización de la continuidad y la mejora de las metas conceptuales y de conexión en redes del WSSE en Asia mediante la celebración regular del Foro asiático (AF) y de sus actividades de apoyo;

- Formar un consejo director del Foro asiático que dará orientaciones para el desarrollo de la economía solidaria en Asia.

La RIPESS participará en este evento de importancia que permitirá desarrollar la red en Asia.

Para más amplias informaciones, dirigirse a:

- RIPESS, Jeanne Charbonneau, Encargada de la conexión internacional de redes: networking@ripess.net
- En Filipinas, Benjamín Quinones : benqjr117@yahoo.com

Primer encuentro Eurafricano de economía social y solidaria de las Canarias (España)



El contexto socioeconómico al nivel europeo ha acentuado la necesidad de concentrar esfuerzos para mejorar las condiciones para el desarrollo de África, de que las consecuencias tendrán repercusiones directas en España y la Unión Europea. De manera específica, el drama de la inmigración clandestina ilustra la gravedad de la situación y los deberes de los actores europeos en

tomar acciones para resorber las causas básicas de esta migración.

La organización de este encuentro internacional ha impulsado un diálogo entre los interlocutores representativos de la economía social y solidaria de los países concernidos, y ha promovido un proyecto de implantación de formas de economía social, de internacionalización de sociedades de emprendedoras y cooperativas europeas con una transferencia de consecuente de experiencias. Se trata de promover acciones que, de acuerdo con los principios de creación de empleos, de desarrollo de económico y de cohesión social, se implementen en África.

El contenido del encuentro giraba acerca de 7 pilares: *una representación de los objetos y definición del contexto; la ES como instrumento para el desarrollo de África; la ESS en Europa y en África: evolución y perspectivas; instrumentos innovadores de financiamiento de empresas de ES; Capacitación para el empleo en ES; Cooperación inter-empresarial en ES; y la firma del "Compromiso de las Canarias" de la ES para el desarrollo de África.* Para el análisis de estos temas, ASESCAN había invitado a expertos de alto nivel de la economía social y solidaria al nivel internacional, así como peritos de las Canarias del mismo ámbito.

Abdou Salam Fall, Presidente de la RIPESS, presentó una comunicación acerca de la economía social y solidaria como instrumento para el desarrollo de África con un acento particular sobre el programa CAP ECO SOL. Jeanne Charbonneau, la Encargada de la conexión de redes al nivel internacional, presentó de manera detallada, el interés de la economía social por mejorar la cooperación inter-empresas.

Para informaciones, no duden ponerse en contacto con Jeanne Charbonneau, Encargada de la conexión en redes de la RIPESS: networking@ripess.net .

Cumbre exitoso de la economía social y solidaria en Québec

Los días 16 y 17 de Noviembre de 2006, se celebró en el Centro Comunitario Roussin, Pointeaux-Trembles, la cumbre de la economía social y solidaria. El evento agrupó cerca de 700 personas, incluso actores de todos los sectores y todas las regiones de Québec, representantes elegidos, representantes gubernamentales, investigadores, socios sindicales, comunitarios, de cooperativas y mutualidades, redes de juventud y organizaciones de cooperación internacional, así como socios procedentes de una veintena de países de los cinco continentes. Compartieron los participantes el balance de la última década, identificaron los principales retos y priorizaron pistas de acción a fin de mejor apoyar el desarrollo del emprendimiento colectivo.

El primer ministro quebequés, Jean Charest, confirmó que se dio mandato a *Investissement Québec* para que otorgue 10 millones de dólares durante cinco años para la implementación de la "Fiducie du Chantier de l'économie Solidaire". La 'Fiducie' se apoyara en un montaje inédito compuesto de fondos privados y públicos que permite proporcionar a empresas de economía social herramientas de financiamiento innovadoras sumando los 5218 millones de dólares. La capitalización inicial de este fondo proviene de varios socios. Développement Economique Canadá otorgó 22,8 millones de dólares; el Fondo de solidaridad FTQ invirtió 12 millones de dólares; el gobierno de Québec otorgó 10 millones de dólares y la Fondation, el Fondo de Desarrollo de CSN para la cooperación y el empleo, ofreció 8 millones de dólares.

Claude Rousseau, el primer vice-presidente de Bell Canada anunció la puesta en marcha próximamente de un pórtico <http://www.economiesocialequebec.com> que permitirá valorizar las empresas y los partes integrantes de la economía social y solidaria en todas las regiones del Québec.

El evento culminó por la adopción de una declaración del Cumbre de la economía social y solidaria que confirmó el compromiso unánime de los participantes a favor de la construcción de un proyecto social y económico sin perdedores, inspirándose de los valores de justicia, de equidad, de solidaridad y de democracia. En enero, los miembros del comité organizador de la cumbre se aunaron de nuevo a fin de establecer una estrategia para seguir con las pistas de acción que fueron priorizadas por los participantes. Varios documentos en relación con el cumbre están disponibles en la página Web del Chantier a: <http://www.chantier.qc.ca>. Se puede encontrar la declaración del Cumbre de la economía social y solidaria, así como un documento presentando el conjunto de las pistas de acción adoptadas.

Encuentro acerca de la globalización en Ziguinchor, Senegal

La Alianza Franco-Senegalesa de Ziguinchor, en Senegal, celebró desde el 13 hasta el 20 de Enero de 2007, una semana de dedicada a la globalización. Este encuentro fue destinada a sensibilizar el público en general acerca de los problemas en relación con la globalización, y se ocurrió a través de la proyección de documentarios e intervenciones de varios actores del terreno de la solidaridad. Entre los principales temas discutidos encontramos: la protección del medio entorno, micro finanzas, la deslocalización, los derechos humanos, el comercio justo y la organización mundial del comercio.

En el marco de su misión de promoción de la economía social y solidaria a dirección del público en general, la RIPESS participó en este encuentro a fin de sensibilizar la opinión pública acerca de la existencia de una vía alternativa frente a las disfunciones del neoliberalismo y la capacidad de construir juntos una economía que respete el ser humano y el medio entorno.

Después de la proyección del documental "Ouvrières du Monde" (Obreras del Mundo), sobre la deslocalización de una planta Levi's, Jeanne Charbonneau, la Encargada de la Conexión internacional de Redes de la RIPESS, intervino sobre la cuestión de la deslocalización de empresas y sus repercusiones sociales y ambientales, en el Norte como en el Sur. Varias alternativas fueron discutidas con el público, como por ejemplo la Responsabilidad Social de Empresas o la retroventa de empresas colectivas. El debate fue más animado, con muchas cuestiones del público sobre nuestra capacidad a poder construir una alternativa que sea económicamente viable, frente a las ventajas que sacan los países del Sur cuando reciban empresas deslocalizadas (como particularmente la crearon de empleos al nivel local).

Por su parte, Clementine Servaire, la Encargada de las alianzas y la recaudación de fondos de la RIPESS animó una conferencia sobre las apuestas del comercio justo después del documental "Hacia un comercio justo" que daba la palabra a actores del sector de cacao. Promover el concepto y dar ejemplos exitosos eran esenciales en un contexto donde proyectos de comercio justo no son muy bien desarrollados en África, en comparación a Latinoamérica y Asia del Sudeste. Este asunto incitó un debate sobre la capacidad del comercio justo en reequilibrar los intercambios comerciales internacionales, y hacer presión sobre la OMC para un cambio de sus políticas a favor de los países del Sur. Muchas personas también pidieron más información sobre el proceso por seguir para llevar a cabo un proyecto de comercio justo. Les propusimos ponerse en contacto con actores locales del comercio justo para intercambiar experiencias.

Este encuentro tendrá dos impactos positivos: la sensibilización del público acerca de los principales temas de la economía social y solidaria (profesionales, intelectuales, estudiantes en economía, alumnos, etc.), aumento de la notoriedad de la RIPESS dentro de los actores senegaleses y la "Alliance Française".

Para más informaciones, dirigirse a: <http://www.casamance.net/alliance/>

Agenda

- ♦ **20-25 de Enero de 2007 en Nairobi** (Kenia): Foros social Mundial. Informaciones: <http://www.forumsocialmundial.org> [participacion de la RIPESS]
- ♦ **28-31 de Enero de 2007, en Vancouver** (Canadá): 2ª Conferencia Pan canadiense del emprendimiento social sobre el tema « El desarrollo del emprendimiento social" Informaciones: <http://www.enterprisingnonprofits.ca>
- ♦ **8-10 febrero de 2007 en Bilbao** (España): Congreso sobre el tema « el Reto del desarrollo humano: propuestas locales para otra globalización ». Contactos: Irantzu Mendia Azkue: iranmendia@yahoo.es / Karlos Pérez de Armiño: karlosp@yahoo.com

- ♦ **20-22 de Febrero de 2007 en Cotonou** (Benin): Seminario de lanzamiento de una caja de herramientas de gestión ambiental y del desarrollo duradero. Informaciones: <http://www.sifee.org/Cotonou/seminaire.htm>
- ♦ **20-24 de febrero de 2007 en La Habana** (Cuba): 2o Encuentro de las redes y organizaciones latinoamericanas miembros de la **RIPESS**.
- ♦ **23-27 de febrero de 2007 en Sélingué** (Malí) : Foro Mundial sobre la Soberanía alimentaria « Nyéléni ». Pagina Web: www.nyeleni2007.org
- ♦ **24 febrero de 2007 en Toulouse** (Francia) : Cumbre de la economía social y solidaria en la región de Midi-Pyrénées Contacto: Gregory.FELIPE@cr-mip.fr [**participación de la RIPESS**]
- ♦ **9-10 de abril de 2007 en Agadir** (Marruecos) : Conferencia sobre la Responsabilidad Social de las empresas con el tema "Entre los aportes de la investigación y los limites de la practica: ¿Qué evolución para la RSE? Informaciones: colloquerse@menara.ma
- ♦ **18-21 de abril de 2007 en St. John's /Terre-Neuve (Canadá)** : Congreso Pan canadiense de DEC y de economía social organizado conjuntamente por la Red Canadiense de DEC y Futures in Newfoundland and Labrador Youth
- ♦ **10-11 de Mayo en Canterbury** (Reino Unido): Conferencia anual de la red INAISE con el tema: « Los inversores de la Economía Social». Informaciones: <http://www.inaise.org> [**participación de la RIPESS**]
- ♦ **Junio de 2007 en Bruselas** (Bélgica): Encuentro Internacional celebrado por la Universidad Católica de Louvain y la universidad de Liège con el tema « *Economía social y solidaria, laboratorio de innovaciones* ».
- ♦ **Junio de de 2007 en Bruselas** (Bélgica) : Reunión del Consejo de Administración de la **RIPESS**
- ♦ **13-19 de octubre de 2007 en Singapur** (Singapur) : Asamblea general de la Alianza Cooperativa Internacional. Pagina Web: <http://www.ica.coop/>
- ♦ **17-20 de octubre de 2007 en Manilas** (Filipinas): Primer Foro asiático de Economía social y Solidaria. Informaciones: www.asianforum2007.net [**participación de la RIPESS**]
- ♦ **Noviembre de 2007 à Lima** (Perú) : Conferencia « Lima + 10 », « **Cooperación Sur-Sur y Economía social y solidaria**». Informaciones: Alfonso Cotera alfonsocotera@yahoo.com [**participación de la RIPESS**]
- ♦ **2009 en Luxemburgo** : 4º Encuentro Internacional de Globalización de la Solidaridad organizado por la **RIPESS**